

leninistische Lehre in schöpferischer Weise unter Berücksichtigung der spezifischen Gegebenheiten unseres Landes anwendet.

Das rumänische Volk hat mit der Durchführung des neuen Fünfjahrplans begonnen. Es unternimmt beträchtliche Anstrengungen, um weiterhin das beschleunigte Anwachsen und die Modernisierung der Produktivkräfte auf der Grundlage der weitgehenden Förderung der Errungenschaften der gegenwärtigen wissenschaftlich-technischen Revolution zu gewährleisten und um das Land in einer historisch möglichst kurzen Frist auf den Stand der wirtschaftlich fortgeschrittenen Länder zu bringen. Der rasche ökonomische Fortschritt wird in untrennbarem Zusammenhang mit der ständigen Vervollkommnung der gesellschaftlichen Verhältnisse erzielt, mit der Vertiefung der sozialistischen Demokratie, der Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins und der Erziehung aller Werktätigen im Geiste der Prinzipien der sozialistischen Ethik und Rechtlichkeit

Werte Kongreß! Es ist mir besonders angenehm, auch bei dieser Gelegenheit darauf hinzuweisen, daß sich zwischen der Rumänischen Kommunistischen Partei und der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, zwischen der Sozialistischen Republik Rumänien und der Deutschen Demokratischen Republik fruchtbare Beziehungen kameradschaftlicher Zusammenarbeit im Geiste der langwährenden Traditionen der Freundschaft und internationalistischen Solidarität entwickeln, die die Werktätigen unserer Länder verbinden. (Starker Beifall.)

Einen bedeutenden Beitrag hatte in diesem Sinne die im Mai 1972 erfolgte Unterzeichnung des Vertrags über Freundschaft, Zusammenarbeit und gegenseitigen Beistand zwischen der Sozialistischen Republik Rumänien und der Deutschen Demokratischen Republik. Besonders wichtig für die Entwicklung unserer Beziehungen waren die Begegnungen und Gespräche zwischen Genossen Nicolae Ceau^escu und Genossen Erich Honecker, die vielfältigen Kontakte und Meinungsaustausche zwischen den Partei- und Staatsführern unserer Länder. Der dynamische und fruchtbare Charakter dieser Beziehungen, dieser aufrichtigen Freundschaft widerspiegelt sich in dem unablässigen Anwachsen der Wirtschaftsbeziehungen, in der Intensivierung der technisch-wissenschaftlichen und Fertigungskooperation, im Ausbau der Zusammenarbeit auf kulturellem Gebiet und in anderen Bereichen.

Wir sind fest überzeugt, daß die brüderlichen Beziehungen zwischen der RKP und der SED sowie zwischen unseren Ländern sich in Zukunft immer mehr erweitern, vervielfältigen und vertiefen werden, zum Wohl unserer Völker, der Sadie des Sozialismus, der internationalen Zusammenarbeit und des Friedens in der Welt. (Anhaltender Beifall.)